









善福寺川沿いに設けら れたクラインガルテンで はさまざまな野菜がすくす く育つ。雨水を利用でき る手押しポンプも備え付 けられている

暮らしに優しい

環境配慮満載の団地



風車と太陽光発電パネルによる電気を街灯などに活用。駐車場を建物1階に入れ て、敷地内のコンクリートで覆われた面積を減らしたり、壁面緑化や屋上緑化を取り 入れたりすることでヒートアイランド現象の軽減に貢献している

すっと引いてくれます」(岩田さん)。 昼間は多少暑くなるけど、 ランド現象を抑制し、 場を建物ー階に設けたり、 心の真ん中と空気の感じが違う。 せるようにした。「さすがに真夏、 の熱が夜間まで残るヒ これによって緑を多くして、 緑化することなどで敷地の中のコ 「23区内なのに、このあたりは都 トの面積を抑えている。 涼しく暮ら 夜には を

受けて快適に過ごすエコな暮らし

れた環境の中で、

風という恵みを

シャレール荻窪では自然にあふ

なりました」と笑顔で話す。

が実現している。

1年に建替えて誕生した。 完成とともに入居した。 川が流れ、 団地建替えの課 クショップを20 敷地の南 58(昭 自

らいました。環境に関するワ 「長く暮らしてきた私たちの団地

題を議論した。その話し合いの輪 の中には常に橋本さんの姿があっ 建替えにも深く関わった。UR都 橋本さんは自治会長を12年務め、 市機構)が建設した荻窪団地を、 機構では団地内や近隣の住人を 65年に荻窪団地に入居

などについて話し合うことで半世 ショップでは、樹木の保存や移植 への思いを多くの点で反映しても

北に大きな公園や緑地がある。敷 地内を涼やかに渡る風が自慢の一 13分、「シャレール荻窪」の、 R中央線の荻窪駅から徒歩

THE RE

然の扇風機みたいなもの」と笑 和33)年に日本住宅公団(現UR都 治会長の橋本悦子さん。「窓を開け わないわね」と、ほほ笑むのは前自 つ。「夏でもほとんどエアコンは使

風が通り抜けるように2階の高さまで通路を広げた建物。風を感じなが

ら会話を楽しむ橋本・前自治会長(左)と岩田・現自治会長(右)

るだけで室内の空気がそよぐ。

風を感

じ

7

らせる

回以上開催して、 参加者とするワ

善福寺川緑地 からの南風

風の通り道のイメージ図

する際、風洞実 験をして風の流 れを確認した

配置計画を立案

敷地を東西に貫く通 路は、風の通り道で

あると同時に、大きな 木が植えられて木陰 で涼める場所になっ ている。夏の日差し の中でも、子どもと安 心して遊べる場所だ

敷地の横を流れる

善福寺川の涼しい

風を取り入れている

紀の間、 承するプランになりました」 もともと荻窪団地には善福 私たちが育んだ自然を継

研究所で縮尺250分の1の模型 を実測調査したり、 からの涼風が流れ込み、夏もかな ようプランを検討した。風の流れ R都市機構は建替えに当たって 涼しく過ごすことができた。 その自然の恵みを引き継げる 八王子の技術

地が誕生した。 えぎらないように工夫した。こう 寺川緑地からの涼風、西側からは 変えては風洞実験を繰り返した。 を2階の高さまで開いた天井の高 も風通しに配慮。建物を貫く通路 き上がった。配置だけでなく建物 『風の通り道』を設けるプランがで 善福寺川からの川風を取り込む した配慮で隅々にまで風が通る団 その結果、 構造にすることなどで、 住棟の並べ方や間隔を 敷地南側からは善福 風をさ

駅前とは涼しさが違う 順さん。以前から荻窪団地一帯の のは、2年前に隣町の阿佐ヶ谷か 自然環境を気に入っていたことも ら移ってきた現自治会長の岩田安 「たった15分ほどの距離なのに、 ね」と語る

コゲラやアゲハが舞うまち 2~3℃は低い感じですね」

風が流れる。岩田さんも、室内を風 的に取り込むよう間取りなどもご 物の間を流れる風を住戸内に積極 夫した。玄関側に窓を設けたり、間 さらに、シャレール荻窪では、建 バルコニー側と玄関側の間に も引き戸にしたりすること

が通るだけが理由ではない。 暮らしているという。 がすっと行き渡るのを感じながら シャレー ル荻窪が涼しいのは風

> てきた正木京子さん。 原からシャレール荻窪に引っ越し 風がゆったりと動いていて、 い感じがします」と話すのは、

せいか暑く感じる。ここは、緑が多 「駅前は建物や道路の照り返しの

くて涼しい風が流れるので駅前よ

感じます」。 が当たる、そんなことがうれしく りて畑に向かうとき、 や野菜作りに挑戦している。「忙し できませんが、どうにか育つもの ルテン(貸し菜園)を借り受け、 いのであまりきちんと手入れは 正木さんは敷地内のクライン 水をやるために階下に降 ふと頬に風 花

掛け回すほど、すっかりたくまし 怖がっていましたが、今では追 がある。「子どもたちも最初は虫を 生物も目にすることができる自然 めた正木さん。シャレール荻窪に どもの将来を考えて引っ越しを決 たものの、自然が少ないと感じ、子 秋葉原の利便性は捨てがたか チョウが舞う。都会では珍し の仲間のコゲラが飛来し、 環境保全の指標となるキツツ アゲ 41 つ

16 UR PRESS UR PRESS 15